
 

 

 

 

 

 

 令和７年度がはじまり約２か月近くが過ぎ、こどもたちも新しい生活に馴染んできたように感じてい

ます。先月末には、保護者面談を実施させていただき大変お世話になりました。急な変更となりました

が、それぞれのご家庭よりこどもたちの様子や願いなどをお聞かせいただき、こどもたちへの理解を進

めるうえで大きな力をいただきました。今月は、各学年部の取組だけでなく、学校全体の取組も本格的

にスタートしています。 

委員会活動スタート！ 

 小学校における児童会活動は、望ましい人間関係をつくること、集団の一員として協力することの力

の育成をねらっています。乃木小学校のこどもたちだけでなく、現代のこどもたちにとってますます大

切な資質能力となっています。この児童会活動の柱の一つである委員会活動は、まさしくその力の育成

に寄与するものとなっています。 

 また、学校では、学校の教育目標に基づ

いて様々な教育活動が展開されていま

す。一方で、このようなこどもたちの主体

的な活動によりつくられてもいます。こ

の意図的な教育活動の展開と、こどもた

ちの願いに基づいた活動がうまく関わり

合い、相乗効果を得た時に、学校は大きく

成長するものと考えています。 

委員会 めあて 主な常時活動 啓発活動等 

音 楽 
乃木っ子らしい元気な歌声を乃木小じ

ゅうにひびかせよう 

今月の歌の歌詞カードづく

り、配り 

今月の歌のポイントを昼の

校内放送で伝える 

ミニコンサートの計画と運営 

新聞・情報 
全校に情報を正しくわかりやすく伝え

る 

メディアへの接し方を考え

る 
新聞づくり 

生 活 
目を見て大きな声で元気なあいさつが

あふれる乃木小学校にしよう 
あいさつ当番 

ろうかの歩行について呼びかけ 

あいさつについて呼びかけ 

園芸・福祉 
みんなが笑顔でくらしやすいはなやか

な学校をつくろう 
人権標語、花の世話 

赤い羽根共同募金、ビンゴなどの

イベント 

体 育 
明るく安全に休み時間に進んで運動で

きる乃木小！ 
体育館見回り 

ドッジボール、けいどろ、リレー、

大なわのイベント 

給 食 
感謝の気持ちをもち給食を残さず食べ

よう 
献立食材表を表示する クイズやビンゴなどのイベント 

環境・美化 
そうじが好きな人が多い、きれいがあ

たりまえな乃木小にしよう 

そうじへの取り組み方を考

える 
よびかけの放送 

図 書 
みんなに本の楽しさを知らせてたくさ

んの本を読んでもらおう 
図書当番 本に関するイベント 

保 健 
全校のみんなが健康で安全にすごせる

ような活動をして楽しい毎日にしよう 

教室やトイレのハンドソー

プの補充 

紙のごみ袋を作る 

生活目標や健康へのポスター作り 

クイズラリー 

感染症への注意喚起 

放 送 
全校のみんなが笑顔になるように元気

な声で聞き取りやすい放送にしよう 

朝・昼・そうじの時間の放

送 

運動会・音楽会・感謝プロジェクト

の放送 
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P数配布 

【第１回なかよし広場で交流をするこどもたち】 



 そして、特に６年生の存在は、学校を大きく左右するものとなってい

ます。小学校においては、１年生から６年生の発達段階の違いはとても

大きいものとなっています。このことは、ほかの学校種とは大きく異な

る点でもありますし、この違いを６年生のリーダーシップで包み込むこ

とによって、さらに学校が一体感を増し、大きな成長を遂げることがで

きます。 

 先日は、６年生をリーダーとする全校たてわり班の班活動（なかよし

広場）の第１回目が開催されました。この回は、年度初めて開催でした

ので、顔合わせが中心となりましたが、６年生のやさしい運営で、楽し

く有意義な時間となりました。 

次の日には運動会に向けて、第２回目のなかよし広場が開催され、一体感のある練習が繰り広げられ

ていました。また、そうじの班編成もたてわり班で行われています。乃木小学校は、人数の多い大規模

校ではありますが、こうした少人数でのまとまりを大切にし、６年生のがんばりにより、伝統的に団結

力を深めています。運動会に向けて、こどもたちみんなががんばる日々が続いています。ご家庭・地域

でも応援をよろしくお願いします。 

授業公開日・PTA総会・学級懇談会 ありがとうございました 
 今年度初めての授業公開日等につきましてありがとうございました。なかなか平日のお忙しいタイミ

ングでの開催や駐車場が十分でない中では難しい点が多いとは感じておりますが、今回もご理解とご協

力をいただき、お礼申し上げます。 

 さて、授業の様子はいかがだったでしょ

うか？１年生は、初めての学習での様子、

１年を過ごした２年生の学習の様子、最高

学年となった６年生の様子など、各学年段

階に応じてこどもたちはがんばっていた

ことと思います。公開した授業について

は、普段の授業の一端であり、これからま

だまだ成長の余地を残したものとなって

います。こどもたち同士の人間関係が深ま

ったり、学習への理解が深まったり、指導

者との関係が深まったりすることにより、加速度をつけて成長していきます。今後も授業でのこどもた

ちの姿をイメージしながら、ご家庭でも支援をいただきますようお願いします。 

 ＰＴＡ総会においては、ＰＴＡの事業や予算等の審議をいただきました。特に本校は予算規模がとて

も大きく、それにより学校の運営にも大きな力をいただいておりますことを改めて感謝申し上げます。

また、自己紹介では全員ではありませんでしたが、職員のそれぞれの個性的な自己紹介をさせていただ

きました。 

私は、そこでも申し上げさせていただきましたが、「こどもたち一人一人の教育は、最短距離で最短時

間の教育が最善ではない」ということを今一度ご

理解いただきたいと思います。この一年間、こども

たちを中心にして、様々な出来事があると思いま

す。その一つ一つをていねいにこどもたちの成長

の力になるように紡いでいきたいと考えています。 

 今後も学校への支援は、こどもたちへの支援に

つながっていきますので、積極的なご参加やご支

援を賜りますようお願いします。 
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随時、学校の様子を公開しています 

【授業公開での学習の様子】 

【授業公開での学習の様子】 

【そうじでの打ち合わせの様子】 


